Résultats éloignés de la résection du cœcum dans un cas de cancer et dans un cas de tuberculose

PAR

LE DOCTEUR DELAUNAY
Chirurgien en chef de l'hôpital Péan

La résection d'une portion quelconque de l'intestin a toujours été, et à juste titre, considérée comme une opération redoutable et le plus souvent l'opération n'a été décidé que par l'imminence d'accidents mortels. Et cependant si nous interrogeons des statistiques et surtout si nous laissons et interprétons les observations comme elles doivent l'être, nous voyons que dans la majorité des cas l'intervention n'a été mortelle que parce qu'elle a été tardive; ce n'est plus un malade que la chirurgie a opéré, c'est un mourant. Que se passe-t-il en effet lorsqu'on se trouve en présence d'une affection grave du tube digestit, d'un néoplasme par exemple, sinon formellement diagnostiqué, tout au moins fortement soupconné? Tant que les troubles fonctionnels ne sont pas trop sérieux tant que le malade mène à peu près l'existence de tout le monde, on épuise toutes les ressources d'une thérapeutique aussi savante qu'inutile, le plus souvent en pure perte. Et pendant ce temps précieux inutilement perdu, la lésion progresse, le néoplasme s'étend, des ulcérations se produisent, et au facteur principal ne tarde pas à s'ajouter un second tout aussi dangereux, l'infection secondaire. Ce n'est plus seulement contre les troubles fonctionnels dus à la lésion ellemême que l'organisme devra lutter, mais encore contre l'invasion microbienne d'origine intestinale, qui trouve devant elle autant de brêches ouvertes qu'il y a d'ulcérations- La marche alors va devenir plus rapide et bientôt apparaîtront les premiers symptômes de cachexie. Peut-être alors serait-il temps d'intervenir, mais on attend encore et le chirurgien ne sera appelé qu'à la dernière extrémité, ou lorsque des phénomènes d'occlusion forceront sa main. Alors il n'est plus temps, le malade meurt et on se console trop souvent en disant : c'était un cancer, il n'y avait rien à faire. Eh bien, si ! il y avait à faire quelque chose, il y avait à réclamer l'intervention en temps